

# El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN

JUSTICIA,

PATRIA.

LIBERTAD

## PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Alicante. . . . . 1 pta. 50 cént. al mes.  
En los demás puntos  
de España . . . . . 5 » 75 » trimestre.  
Extranjero y Ultramar 10 » »

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOSÉ JUAN PLAZA, calle Mayor número 3, entre-suelo, donde está situada la redacción y administración del mismo.

## SECCIÓN EDITORIAL.

Alicante 10 de Octubre de 1882

### AL BORDE DEL PRECIPICIO.

La situación en que se encuentra colocado el Sr. Sagasta es cada momento más crítica y de más difícil solución: sus mismos amigos no titubean en manifestarlo así, añadiendo que el único recurso que le resta para sostenerse por algún tiempo en el poder es plantear la tan reclamada crisis, alcanzando ésta por lo menos a los Ministros de Estado, Marina y Hacienda.

Indudablemente que con un remiendo, si bien tardío, el Sr. Sagasta podría sostenerse por algún tiempo, no mucho, en las esferas del poder; pero tampoco admite duda que la salida de los Ministros indicados contribuiría en bien poca cosa a la seguridad político-personal del jefe del Gabinete.

Poco simpáticos son al país los tres señores Ministros que dejamos citados; pues su paso por las esferas gubernamentales, ha podido marcar rastros menos favorables a la gestión política y administrativa.

Los planes financieros del Sr. Camacho han perturbado el país hasta conmovier sus cimientos: la diplomacia del marqués de la Vega de Armijo, bien desgraciada por cierto, y el tacto náutico del Sr. Pavia y Pavia, nada dejará que desear en un país que tuviera por costas el estanque del Retiro.

Pero aun existe en el Ministerio una personalidad más refractoria a los deseos y sentimientos de la nación, y cuya caída reclaman todos, desde que metido a aprendiz de político, comenzó por preguntar dónde colgaban la capa los maestros.

Esta personalidad es el general Martínez Campos.

Ahora bien; ¿puede el Sr. Sagasta sacudir la tutela del Sr. Martínez Campos?

No: Martínez Campos y Sagasta parecen ahora parásitos el uno del otro; han establecido la mútua transfusión de la sangre, y por lo tanto, se hallan en las circunstancias de los gemelos de los puños de la camisa; roto uno, hay que tirar el compañero.

Luego la crisis sin la salida del general no dará resultados, y como esta salida es inútil pensar en ella, no queda más remedio al presidente del Consejo de Ministros que *ir tirando*, como vulgarmente se dice, parapetándose, en el término de la legislatura despues y luego... luego, al cumplirse el bienio, fecha fatal siempre para el señor Sagasta, resignarse con su triste suerte y buscar la manera de congratularse con

los mismos que hoy apellida *sus más molestos amigos*.

¡Triste porvenir el del hombre que ambicionaba ser lo extrema izquierda de la dinastía, la del hombre que pretendió ser el más firme apoyo de las instituciones, verse reducido a la impotencia, siendo poco para conservador-liberal y menos para liberal-dinástico!

¿Dónde están las fuerzas que el Sr. Sagasta había de traer a la Monarquía?

Sonó con un triunfo viendo que algunos antiguos radicales enarbolaban la bandera de la Constitución del 69, y sus ilusiones fueron vanas; aquella bandera tremola en manos del duque de la Torre, genuino jefe del partido constitucional, y a cuyo alrededor se agrupan sin cesar todos aquellos con cuyo apoyo y con cuya benevolencia contaba en momentos de entusiasmo el liberal anatematizador de los derechos ilegales.

La fusión al descender de las esferas gubernamentales, solo puede llevar un consuelo: el de haber satisfecho su ambición personal; y mientras tanto, el país contemplando los extremos a que le han conducido tantos errores, tantas torpezas, tanta falta de lealtad política, haciendo esfuerzos titánicos por restañar la sangre que brota de las innumerables heridas por donde se le escapa la existencia, lanzará como hoy lanza sobre sus verdugos su indignación y su anatema.

¡Pobres fusionistas!... pero no: ¡pobre país!

¡Y eran esos tus redentores!

Frotándose antea ver las manos «El Constitucional Dinástico», dicen con gran contento que se ha descubierto una nueva irregularidad contra la administración conservadora. Es aquella un pago hecho por la Permanente a los empleados de la Diputación, sin estar facultada por la ley, y de ello nos participa que entiende ya el señor Gobernador de la provincia, cosa que debe tener a nuestros amigos sin cuidado, en atención a que se trata de unos 9 000, reales que, siguiendo una costumbre de inmemorial establecida, acordaron entregar por vía de gratificación a los empleados que día y noche trabajaron en las operaciones de quintas.

Si este cargo que no tiene importancia, lo expone el colega a fin de formar otro capítulo de culpas que justifique alguna medida arbitraria que puede intentarse, vocifere «El Constitucional Dinástico» contra él, seguro de que sus gritos no encontrarán eco en las personas ilustradas de Alicante y su provincia, que hacen justicia a la moralidad y rectitud de que tantos ejemplos dieron nuestros amigos en su paso por la Diputación provincial.

Al dar cuenta el «Semanario Católico» en su último número de que el domingo 22 del

actual hará su primera entrada en Alicante el ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis, protesta enérgicamente, según dice, «contra la irreverencia con que algunos periódicos de la localidad se permiten traer y llevar estos días el nombre del Prelado, mezclándole en contiendas nada edificantes, y dirigiéndole alguno de ellos infundados cargos con embozadas é irrespetuosas insinuaciones.»

Mucho nos extraña la intempestiva protesta del «Semanario», porque no tiene fundamento que la justifique, en atención a que el nombre de Su Ilustrísima y Reverendísima nadie lo ha ofendido, pues en los escritos a que alude dados a luz por «El Graduador», «El Constitucional Dinástico», «La Unión Democrática» y EL ECO DE LA PROVINCIA, no hay sino expresiones de respeto y benevolencia a nuestro dignísimo Prelado. Y si esto es así, ¿por qué la protesta de aquella Revista religiosa? Tal vez nos diga que el nombre del Obispo es demasiado respetable para que un día y otro lo citen los periódicos; pero esto que no admitiríamos como prueba en abono de la extraña conducta de «El Semanario Católico», nos conduciría a otro género de consideraciones, en atención a que este periódico se permitió hace cuatro meses traer y llevar no el nombre del Obispo de Orihuela, sino el del Augusto Pontífice Leon XIII con motivo de la peregrinación a Roma que intentaban algunos españoles, dirigida por el elemento laico ó sea D. Cándido Nocedal.

Huelga, pues, por impertinente la protesta de la Revista religiosa a que nos referimos, así como también las explicaciones que la acompañan, las cuales pudo omitir por cuanto se refieren a hechos que, si bien relató «El Graduador», no pueden afirmarse, porque ocurrieron en un cabildo de carácter secreto que celebró nuestra Municipalidad. Ah! si no fuera por esta circunstancia, ya vería el «Semanario» cuán fácilmente le demostráramos la inoportunidad de sus explicaciones, que nadie admite por improcedentes.

Nos dicen de Villajoyosa que el Delegado de este Gobierno de provincia que se encuentra allí inspeccionando las listas para las elecciones de Diputados provinciales, ha empezado a instruir expediente en averiguación de los electores que no aparecen incluidos en el censo.

Prescindiendo de discutir la atribución que puede tener el Gobernador civil para nombrar delegados con el carácter del que nos referimos, daremos conocimiento a S. S. de algunas curiosas noticias que nos comunican nuestros amigos de la comarca de la Marina.

El Ayuntamiento ó la Junta inspectora del censo de Denia, ha dejado de incluir en las listas expuestas al público para su rectificación, algunos cientos de electores. Pruébalo el hecho de que, siendo aquella Ciudad una población populosa é ilustrada que cuenta de tres a cuatro mil vecinos, solo aparecen inscritos quinientos sesenta y ocho electores en las listas publicadas en el «Boletín oficial.»



Además, la expresada Junta también ha dejado de inscribir muchísimos electores de Altea y de Alfaz, existiendo la circunstancia de que en las Secretarías de los Ayuntamientos de estos pueblos constan, según se nos asegura, los antecedentes que prueban que en las relaciones remitidas por las mismas, había más número de electores que el publicado en el periódico oficial. Y si á esto se añade que en las listas que se han publicado hay cientos de nombres equivocados, todo ello justifica la necesidad de que el Sr. Lopez Somalo envíe un delegado á Denia, con objeto de examinar los hechos que se denuncia y que consultando antecedentes restablezca la verdad en el censo electoral, dando así una satisfacción al partido conservador que ve á sus más principales elementos injustamente eliminados de las listas electorales.

Puesto que «El Constitucional Dinástico» encomia diariamente la justificación del actual Gobernador civil, hemos de ver si ahora la demuestra atendiendo esta justa demanda.

En la tarde del domingo último se reunió en el Teatro-Circo el partido republicano posibilista, para tratar de asuntos relacionados en las próximas elecciones.

Como nosotros no fuimos invitados á esta reunión, poco ó nada podemos decir de ella, si bien acogiendo versiones de personas que asistieron, podemos asegurar que los demócratas que acudieron al Teatro-Circo, fueron unos doscientos, y que pasaron dos horas oyendo y pronunciando discursos alusivos al objeto que motivaba la reunión.

Mientras así empleaban el tiempo los políticos congregados en el Teatro-Circo, el pueblo de Alicante permaneció indiferente, discurrendo tranquilo por las calles y paseos, sin dar importancia á aquel hecho.

Anteayer publica «El Constitucional Dinástico» un largo artículo cantando las glorias y excelencias del señor Gobernador de la provincia, por su campaña contra los conservadores. Entre las muchas cosas que refiere en honor del Sr. Lopez Somalo, dice que veinte y cuatro horas después de la caída de la Diputación, viniéronse de todos los pueblos de la Marina cuantas personas habían sufrido «el brutal azote de una política bochornosa é intolerable» á expresar un voto de gracias á la Autoridad provincial.

¿Si sería ese gran número de gentes de que nos habla el colega, aquellos carlistas, moderados y republicanos que disfrazados de fusionistas, vinieron aquí pidiendo recompensas por los servicios que, según decían, prestaron á la libertad? No lo sabemos, pero es lo cierto que nuestros hombres volvieron á sus pueblos desilusionados, porque poco ó nada alcanzaron en la Capital de la provincia, viéndose obligados á mandar retirar las músicas que habíanse preparado para saludar su regreso.

La Caja Especial de Ahorros de esta Capital ha verificado durante la última semana, las siguientes operaciones:

- 262 empeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, importantes 6.514 pesetas.
- 311 d-semeños de id. id., importantes 6.080 pesetas.
- 59 imposiciones por valor de 2.536 pesetas.
- 6 reintegros por valor de 832 pesetas.
- Entradas de más en la semana 1.270 pesetas.

Agradeceríamos que por la administración de nuestro apreciable colega «La Crónica de Alcoy», se nos facilitaran los números 2 y 4 de este colega, que hemos dejado de recibir en tiempo oportuno.

El deseo de tener completa la colección del nuevo diario comprovinciano, nos pone en el caso de dirigirle este ruego, por el que, y en la seguridad de que procurará complacernos, le enviamos anticipadamente las gracias.

La siguientes noticias, las entresacamos de las columnas de nuestro querido colega de Alcoy «El Serpista»:

«Se ha cursado al Consejo Supremo de la Guerra, la hoja de servicios y hechos del señor coronel del regimiento infantería de Tetuan número 47, de guarnición en esta provincia, don Julian Amado Salazar.

Por el sargento segundo Juan Pujante Marcón y gu rra Juan Solva del puesto de Bigastro en esta provincia, ha sido capturado y puesto á disposición del juez municipal de dicha villa, Mariano Esquivá Galvez, autor del robo de quinientas pesetas á Mariano Perales Navarrete, la noche del 30 de Setiembre último.

Ayer se recibió, según noticias, en este Juzgado de primera instancia, un telegrama circular del Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia referente á la instalación de las nuevas Audiencias de lo criminal; mas como quiera que, según tenemos entendido, el contexto de dicho documento es ambiguo y no deja entender con claridad el fin que se propone, deja nos de hacer comentarios acerca del asunto, hasta saber lo que haya de cierto en lo que al mismo se refiere.

Por consecuencia de las lluvias repetidas del mes anterior, los pilares del puente que sobre el rio Molinar existe para dar paso á las fabricas de la margen opuesta á la carretera; se agrietaron de tal modo, que hacían temer un hundimiento, por lo cual los propietarios de los edificios allí situados, acordaron construir un nuevo puente, que, según nuestras noticias, quedará definitivamente terminado en la semana entrante. La obra es toda de piedra blanca, lo que además de un buen aspecto, le dá una gran resistencia.

Los propietarios que con tanta actividad y acierto han procedido merecen muchos plácemes

Nuevamente ha denunciado la Guardia civil de Játiva al coche diligencia número 2 de Alcoy, por llevar mayor número de pasajeros que los de reglamento.

#### INCENDIO DE LA «MARIA.»

A las ocho menos diez minutos de anteanoche, una detonación semejante á la de un fuerte cañonazo, sorprendió no solo á los que en aquellos momentos paseábamos por la Esplanada, si que también á todos los habitantes de esta ciudad.

Inmediatamente después, una llamarada inmensa producida en una embarcación anclada en el contramuelle, nos hizo comprender el desgraciado incidente que había ocurrido.

La goleta italiana *Maria* su capitán Juan Belli, tenía fuego á su bordo, pero un fuego que desde los primeros instantes tomó las más gigantescas proporciones, hasta el punto de hacer imposible toda tentativa para sofocarlo. Cargada de plomo y gasolina, este combustible, por sí solo era suficiente para que el voraz elemento destruyera la nave; pero contribuyó poderosamente y como no podía ménos, á alimentar el fuego, la aquitrana y seca madera, la cordelería y otros efectos de los que ninguno pudo salvarse de ser pasto de las llamas.

Renunciaríamos de buen grado á ocuparnos de este suceso, que aun tiene consternado al vecindario, pues somos, y no de ahora, poco amigos de relatar hechos de tal naturaleza. Pero como sabemos que nuestros suscritores desearán conocer las circunstancias de esta catástrofe, vamos á decirles cuanto se nos ha comunicado sobre el particular y cuanto oímos en el punto de la ocurrencia, aunque con el laconismo y brevedad á que nos obliga la falta material de espacio.

Capitan y tripulantes estaban en tierra. Solo quedaron á bordo el marinero Juan Pichini y su hijo Paulino, quienes al producirse el incendio se hallaban extrayendo víveres de la bodega, según nos informaron, unos, y según oímos á otros comiendo sobre cubierta.

El Juan Pichini, resultó con varias quemaduras graves, y el hijo con algunas contusiones leves en la cabeza. Ambos fueron curados á bordo de la goleta *Caridad* y conducidos más tarde al hospital, el primero en una camilla, y á pié, detrás, el segundo. Ayer mañana, el marinero continuaba en estado grave.

A las ocho y media, el fuego se presentó en todo su horrible apogeo. Componíase el cargamento de la goleta *Maria*, (matricula de Spezia) de 500 barricas de gasolina y 500 quintales de plomo, y escusado es decir el incremento que tomaría el incendio, alimentado por tal combustible.

Pero si ineficaces hubieran resultado cuantos esfuerzos se hubiesen practicado para salvar algo ó parte del buque, no podemos menos de aplaudir las disposiciones adoptadas por las diferentes autoridades que concurrieron momentos después de iniciarse el incendio, al ordenar que, soltando las amarras, se alejaran de alrededor de la *Maria* otras embarcaciones próximas á ella, por el peligro que corrían en el desgraciado caso de estenderse por la superficie del agua la gasolina ó tablas incendiadas que, aproximándose impulsadas por la marea, á aquellos, les habiese podido comunicar el fuego por alguno de sus costados.

El cañonero *Ibro* estaba dispuesto y preparado para sujetar con amarras de seguridad el buque incendiado, si roto este, quedaba en libertad de vagar á merced de la corriente. La goleta *Caridad*, también tenía sus calderas encendidas, y á punto para prestar toda clase de auxilios, en caso necesario.

A las once abandonamos el sitio del suceso y el incendio continuaba con la misma intensidad.

Una muchedumbre inmensa invadió el espacioso contramuelle, ávida de admirar de cerca cómo las llamas iban devorando, poco á poco, aquella embarcación que ya estaba despachada desde el día anterior para hacerse á la vela, y cómo ora una verga, luego un mastelero, después una mura, más tarde otra, iba convirtiéndose en cenizas la goleta *Maria*.

Nosotros vimos al capitán, lorando cual pudiera llorar un niño á vista del destrozado y preferido juguete, apartando y dirigiendo alternativamente la vista al buque, y ¡quien sabe, pensábamos, las pérdidas, los perjuicios que este incidente le produce! ¡Pobre capitán!

Pobres, también, los marineros de la *Maria*. ¡Allí acudían, á cortos intervalos, todos, mirando con extraviados ojos el espectáculo imponente que presentaba la embarcación! Acaso llevará la *Maria* en sus camarotes el pau de las familias de aquellos desgraciados!

A las tres de la mañana, se fué á fondo la *Maria*.

La causa que ocasionó el incendio, no la conocemos: es más; nos parece que nadie se dará cuenta de ella.

Ayer mañana vimos gran parte de los sillares del contramuelle, próximos al barco incendiado, totalmente calcinados.

También vimos que se había extraído una barrica de vino de Jerez algunos, papeles pertenecientes al capitán, y que estaban secándose, una camisa de marinero y otros efectos de escasa importancia.

Seguramente, el peso del plomo habrá producido el hundimiento de la *Maria*.

#### MISCELÁNEA POLÍTICA.

Opinión de un colega ministerial:

«El resultado del Consejo de Ministros de anoche, ha matado una vez más las ilusiones de muchos, que antes que las voces de la razón oyen las de su deseo.»

Y á renglón seguido:

«Hay han celebrado una larga conferencia los señores Sagasta y Pelayo Cuesta, en casa de éste.»

¿Para qué? ¿Para que el Sr. Pelayo Cuesta diga *la voz de la razón* y acepte la cartera de Ultramar que no quiso en 8 de Febrero?

Y echando la caña continúa el mismo diario:

«Todos convienen, entre los adictos y leales al Gobierno, en que la actitud del Sr. Navarro Rodrigo, en estos momentos es tan especial como perjudicial á cualquiera de los dos bandos en que se ha dividido el partido liberal dinástico.»

Pero todos esperan también de su patriotismo y condiciones de hombre de Gobierno que no ha de ir en instante oportuno, á dar importancia con su adhesión al grupo que hoy calificaba un ministerial de primera fila de *acto de inconsecuencias*.

¿Tendrá el anzuelo el Sr. Navarro Rodrigo? Si no lo traga, no será por falta de estar bien cenado.

¡Acto de inconsecuencias!

Música celestial; entre progresistas las inconsecuencias son el pan de cada día.

Testigo, el Sr. Sagasta.

Dice un diario ministerial:

«Tenemos motivos especiales para creer que el Parlamento no se abrirá hasta que llegue la época para ello prefijada, á pesar de todas las excitaciones y de todas las consideraciones que se hacen, porque todas ellas carecen de justificación.»

¿Y cuál es la época fijada y quién la ha fijado? Nadie; pues quien ménos sabe de esas cosas es el Sr. Sagasta.

En cuanto á que no tienen justificación las



excitaciones y consideraciones que para la reunión de las Cortes se hacen, eso será en concepto del colega: el país opina de modo muy distinto.

Donde se demuestra que á los ministeriales se les traba la pluma.

Dice un colega:

«Asegura «El Progreso» que el general Seneral tomará asiento en la alta Cámara desde el primer día, y que en el mismo hará sus declaraciones.»

¡Seneral por Serrano!

Vamos; esto se llama andar haciendo números.

La actitud del duque dará qué hacer al doctor Ezquerdo.

De cómo «El Correo» comienza á recoger ve-las.

«Dice el colega:

Por lo que á nosotros hace, no tardaríamos, á la vista de los hechos, en confesar nuestro error; y aunque apreciaciones secundarias nos aconsejaran cierto apartamiento, esté seguro «El Imparcial» que al éxito bajaríamos la cabeza y que la realidad ensancharía nuestro corazón.»

¿Qué apreciaciones secundarias serán esas que se imponen á principal y ríditos?

Pero lo esencial para todos es saber que el corazón fusionista se ensancharía ante la realidad, pues esto indica que, bajo la dominación Sagasta el colega no ha llegado al colmo del entusiasmo.

Y ahora la contra:

«Cabos sueltos.

Los rumores de modificación ministerial, que hoy se han mantenido con obstinación, son ciertos en cuanto á su origen. No hay que precipitarse.»

No, si nadie se precipita más que los fusionistas, que ven que se les cae la casa y los aplasta.

Tranquilícese «El Correo» por nosotros, añáde á esto un diario conservador, pues no somos aficionados á precipitarnos.

SECCIÓN OFICIAL.

El Boletín oficial de anteayer contiene:

El parte de la Presidencia del Consejo de Ministros, noticiando que S. M. el Rey D. Alfonso XII (q. D. g.) SS. MM. la Reina doña María Cristina y la Reina Madre doña Isabel, y SS. AA. RR. la Srma. señora Princesa de Asturias y las Infanta D.ª María Isabel, doña María de la Paz y doña María Estalía, continúan en Madrid sin novedad en su importante salud.

Anuncio de la Administración provincial de Fomento cancelando el expediente de la mina Julia y Concha en término de Busót.

Otro sobre la subasta para la enajenación de los aprovechamientos de los pastos de los montes de Tibi Rachil y Maimó.

Otro de la Dirección general de Administración Militar anunciando para el 16 del actual la subasta de 1.000 capotes que debía celebrarse el 15.

Circular del Ministerio de la Guerra, sobre la provisión de varias plazas de maestros de obras militares, vacantes en la Isla de Cuba.

Otra de la Delegación de Hacienda trasladando Real Orden de 28 de Agosto sobre la admisión de recibos talonarios pendientes de cobro, de los años económicos 1868-69 al 75-76.

Anuncio para la contratación de papel para el empaque de las labores en las diferentes fábricas de tabacos de la península.

Edictos de varios Ayuntamientos y Juzgados sobre diferentes asuntos de sus localidades.

GACETILLAS.

Teatro Principal.—Según carta de D. Rafael Marco, recibida ayer, el telón metálico que debe colocarse en nuestro elegante coliseo para dar principio á los espectáculos, llegará á esta capital el jueves, y el sábado quedará definitivamente colocado.

Como el sábado es el debut de la compañía, en uno de los entreactos se echará el telón metálico para que el público tenga ocasión de verlo y apreciar las condiciones de seguridad que reúne para en el caso desgraciado de un incendio.

Con mejores noticias podemos informar á nuestros lectores que la obra elegida para el sábado en la noche es la siempre aplaudida *Mariana*, cuya protagonista está á cargo de la señora Bona, estrenándose á continuación la zarzuela en un acto *Torear por lo fino* en la que se distingue notablemente el bajo Sr. Bosch.

El domingo en la tarde se repetirá la misma función y por la noche se pondrá en escena *El Anillo de hierro*.

Dícese que el martes probablemente llegarán á ésta los Sres. Carrión y Chapí autores de *La Tempestad*.

El Cura de Aldea.—Con esta siempre aplaudida producción del popular novelista y aplaudido autor dramático D. Enrique Perez Escrich, abrirá en la noche del próximo jueves sus puertas el bonito teatro de la Sociedad *Ruiz de Alarcón*, en cuya obra harán su debut las señoras doña Antonia de Gracia y doña Carmen Cará.

Bajo buenos auspicios inaugura sus trabajos este centro de instrucción y recreo, pues tenemos las mejores noticias de los adelantos que en la declamación han hecho todos los aficionados del mismo; y si bien es cierto que la obra elegida estasalpicada de situaciones evidentemente difíciles y de asperezas que reclaman ciertas calidades en los que han de tomar parte en su desempeño, el ilustrado director de escena abriga la confianza de que las han de vencer con aplauso aquellos jóvenes á quienes deseamos los mayores y más merecidos triunfos, para que mañana puedan figurar dignamente al lado de los primeros aficionados, pues tal ha sido siempre nuestro afán y nuestra tendencia, al señalarles los pequeños defectos que á nuestro juicio hemos tratado siempre de apuntar para que, corrigiéndolos, llegaran á ponerse á la altura en que hoy nos dicen que se encuentran.

Les felicitamos sinceramente por ello.

Al maestro, cuchillada.—Al célebre prestidigitador Mr. Hermann, padre del que este verano trabajó una noche en «Ruiz de Alarcón», le ha ocurrido recientemente una curiosa ocurrencia en Montevideo.

Era una noche en que había recepción en casa del Gobernador. Entre los invitados se encontraban tres patagones semi salvajes, á quienes nadie osaba acercarse. Hermann tuvo la idea de utilizar á los patagones para sus juegos. Comenzó por sacar una naranja de la nariz de uno de ellos, que quedó mudo de asombro; después de entre los cabellos de otro sacó un puñado de monedas, y por fin, extrajo de la nariz del tercero un ratoncillo vivo.

El patagon lanzó un grito de terror y corrió despavorido por la sala pidiendo por señas que le abrieran la puerta.

Cuando los patagones y el intérprete que los acompañaba marcharon, todo el mundo rodeó á Hermann riendo á mandíbula batiente y felicitándole por su buena ocurrencia.

El prestidigitador recibía con aire modesto los cumplimientos que le dirigían, cuando de repente no pudo reprimir un grito de sorpresa.... Su reloj, un magnífico cronómetro, había desaparecido en compañía de la cadena. Y no era esto solamente. Le faltaban también la bolsa donde llevaba dinero, los lentes y el pañuelo.

Nadie se explicaba el escamoteo; se hacían mil comentarios, cuando pasada media hora se abrió la puerta del salón y apareció el intérprete de los patagones que traía en la mano los objetos que faltaban á Hermann. El salvaje, á quien el prestidigitador había extrahido de la nariz el ratoncillo, había os escamoteado con una limpieza y una agilidad extraordinarias, en tanto que Hermann hacía el juego en su persona.

¿Hasta otro año?—Anteanoche se llevaron—chusco grande nuestras bellas.—Sin embargo del incendio—de que hoy mismo damos cuenta,—esperaban las pollitas—que hubiese habido verbena—de D. Casto Mendez-Núñez—en la espaciosa alameda.—Pero las nueve eran dadas—y dieron las nueve y media—y no apareció la banda—ni hubo nadie que la viera.—O de las diez, nuestras pollas,—cual si overan la *Retreta*—evacuaron el paseo—con disgusto y con presteza,—haciendo constar que ya—como otro está no vuelva—no escucharán más la banda—que tan grata impresión dejó—en el ánimo de todos—y más aún de nuestras bellas.

Y dicen bien: el estorpe—abre el teatro sus puertas,—y no es fácil que tengamos—este año mas verbenas.—Pero deben consolarse—de esta falta, las que puedan—tomar un abono á palco—á butaca ó á platea—donde verán (si se complen)—muchísimas cosas buenas.

Yo, humilde gacetillero,—haré coro á las que quedan—sin música y sin teatro,—porque es nuestra suerte negra:—pero contaremos cuentos—cerquita la chimenea—en esas noches heladas—en que ya llueve, ya nieva,—ó en muelle lecho tendidos,—y durmiendo á pierna suelta:—cada *quisque*, por supuesto—en el que á sí le respecta.

Y con esto, bellas niñas—adios, que el sueño me aprieta.

Anécdotas.—Entra un paleta en un Rippert y paga sus 10 céntimos por ir de la Puerto del Sol á la calle de Goya.

Pero observando que á cada momento se detiene el ómnibus, se dirige muy colérico al conductor y le grita...

—¡Vava... tome V. otros diez céntimos y no nos paremos más...!

Hablaba una señora con un amigo de su esposo, y decía:

—Yo no sé qué le sucede á mi pobre Luis; hace tiempo, que es muy amigo de la soledad.

—Si, señora; yo no había querido decirlo á usted, pero le veo con ella en *El Puerto* casi todas las noches.

Al volver de baños el conde de X. se encuentra borracho como una cepa á su ayuda de cámara, y sabe al propio tiempo que éste era su estado habitual durante su ausencia.

—¡Pero tanantel—exclama:—¿y si una noche te hubiesen recogido en la calle y llevado á la prevención?

—Descaide el señor conde—responde balbuceando el doméstico—y á tenia y cuidado de llevar siempre tarjetas del señor conde en el bolsillo.

En un café cercano á la Universidad: Entra un estudianton, con aire tronado, y se sienta junto á una mesa.

Acude el mozo, y pregunta:

—¿Qué vá á ser?

—Nada.

—¿Entre dos platos?

Estos enamorados...—Complaciend á su autor, insertamos la siguiente composición que con tal objeto nos dirige:

A. P...

Yo no podré explicarte, arcángel mio  
Lo que siento por tí...  
Yo padezco pesares y tormentos  
Y deliro... ¡ay de mí...

Yo no sabré decirte lo que al verte  
Sufré mi corazón...  
Pero podré expresarte que suspira  
Con ardiente pasión.

Puesto que en tí he cifrado mi esperanza  
Jurarte á podrá  
Que eres la hurf divina de mis sueños  
Que siempre te amaré.

Ya que mi corazón noble, vehemente,  
Palpita sin cesar,  
Solo anheo que en cambio tú medores  
Sin llegarne á olvidar

A. Lauri Garrigós.

SECCIÓN RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—San Francisco de Borja.

SANTO DE MAÑANA.—San German.

CULTOS PARA HOY.—En la Colegial, á las ocho y media, misa conventual.

En Santa María, á la hora de costumbre, misa mayor.

SECCIÓN LOCAL.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 7 de Octubre de 1888.

Barómetro.	761.66
Termómetro.	22.6
Viento.	N. E. Brisa
Atmósfera.	Algs. nubes.
Mar.	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra.	22.6
Id. mínima durante la noche.	13.6
Irradiación nocturna.	
Evaporación en milímetros.	3.93

SECCIÓN DE RECLAMOS.

AVISO.

Se necesitan repartidores para adquirir suscripciones.  
Labradores 12, casa de Botella.

Establecimiento Tipográfico de Esua.



# A N U N C I O S

## A C A R G O D E A N T O N I O R E U S .



**LEGÍTIMAS  
MAQUINAS AMERICANAS**

PARA COSER,  
**WHEELER ET WILSON**

**UNICO GRAN PREMIO**

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878.  
Agentes generales en España y Portugal.

LACOUR Y LESAGE

MADRID.—Preciados, 7.

**UN AÑO DE CRÉDITO.**

PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.  
AGUJAS, SÉDAS, HILOS, ETC.

*Venta á plazos.—Gran descuento al contado.*

REPRESENTADOS POR

**EMETERIO ESTELA,**

Mayor, 5, frente al Pasaje, ALICANTE.

Depósitos en todas las capitales y  
principales puntos de las provincias

**ACADEMIA DE FRANCÉS Y PREPARACION**

PARA CARRERAS ESPECIALES

dirigida por don Fernando Candial Martinez,

Profesor de Matemáticas, Francés y Teneduría de libros, etc.—Profesor de Fran-  
cés del Colegio «La Educación.»

Calle de Montengon, 6 principal.

Repase de las asignaturas que se aprende la según la enseñanza.  
Preparacion para el ingreso en las academias de Infanteria y Administracion militar, etc.  
Preparacion para las carreras de Telégrafos, Aduanas, Comercio, etc.  
Preparacion para maestros y maestras.

ASIGNATURAS SUELTAS.

Inglés, Italiano, Francés, sefeco y piano.

Teneduría de libros por partida doble.

El Francés y la Teneduría de libros, se enseñan perfectamente y en poco tiempo por métodos  
s. peciales.

Honorarios módicos y convencionales.

**INTERESANTE.**

En la imprenta de este periódico en-  
contrará el público en general una gran  
economía y esmero, en cuantos trabajos  
tipográficos se encarguen.

**TENIFUGO**

DEL

**DOCTOR GADEA.**

En vista del creciente número de personas que se ven atacadas de la *Tania solium* (solita-  
ria) y después de muchos y felices experimentos, preparamos hoy nuestro *tenifugo*, garanti-  
zando á los señores farmacéuticos en particular y al público en general, los seguros resulta-  
dos que con él han de obtener.

Podemos citar un considerable número de personas de esta poblacion que han expulsado  
completamente este estorbo á las pocas horas de haber tomado nuestro medicamento.

De venta en la farmacia Alopática, Homeopática y Dosimétrica  
del Dr. Gadea, San Francisco, 26, Alicante.

**AGENDA DE LA COCINERA**

Para el año de 1882.

Libro necesario para apuntar la cuenta del gasto diario de la casa; contiene varias tabla-  
de reducciones y equiva encias del sistema antiguo al métrico decimal. *un estonso Manual*  
de Cocina, Reposteria, Licorista, economía doméstica, y aumentado con un tratado de jardi-  
neria de ventanas y balcones. Resumen mensual y general del año y una seccion de anuncios.  
Un tomo en folio:

RECIBOS: En Madrid, 1 peseta, en cartones, y 1,50 en tela á la inglesa.  
En provincias 1,25 — — — — — y 1,75 — — — — —

La utilidad de esta obrita es incuestionable.—La señora de casa con este libro podrá  
se cuenta y razon de los gastos con la mayor facilidad. *De costo insignificante le hace ve-  
nible á todas las fortunas.*

Para los pedidos de la Agenda dirigirse á D. Carlos Bailly-Baillière, 10, plaza  
de Santa Ana, 10, Madrid.

**FARMACIA DE BELLIDO.**

Farmacéutico. Plaza Isabel II, ALICANTE.

**GELATINOSO DE NELSON.**

Esta sustancia tiene por objeto el hacer, pronta, fácil y económicamente, toda clase de gelatinas. Para los enfermos es un alimento irremplazable, para las personas delicadas y los niños un nutritivo excelente, para el uso doméstico un recurso y para las mesas de lujo un gran elemento, puesto que sirve para la confeccion de platos delicados como lo son siempre los que tienen por base la gelatina. Con esta sustancia se obtiene toda esa variedad de gelatinas de naranja, crema, frutas, etc., que hacen las delicias de los aficionados á la buena mesa.

Gelatinas obtenidas con el gelatinoso Nelson.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (ó edio paquete) del *gelati-  
noso* en 5 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponge bien el *gelatinoso*.

Segunda operacion.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otro vasija una clara de huevo con otras 3 onzas del líquido medicinal ó de recreo que se quiera cuajar bien sea orchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, detenera ó de cualquier sustancia.—Las orchatas, limonadas cremas y demas deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierva lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuela por una bayeta bien limpia.

El líquido colado, caliente aún, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gela-  
tina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun prin-  
cipio medicinal, se sustituye el líquido medicinal de que habla la opera-  
cion segunda por 3 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe  
de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, trasparente y nutritiva, propia  
para alimento de los niños y de las personas que entran en la conva-  
lescencia después de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 1 pta. paquete,

Farmacia de D. Carlos José Bellido, plaza de Isa-  
bel II, (antes de las Barcas), Alicante.

**QUINCALLA Y BISUTERIA**

En el acreditado establecimiento de José Maria Parreno, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extran-  
jera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisuteria y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alho-  
res, pulseras, areños para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, som-  
brillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, pare-  
guas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de  
música, petacas, carteras, portamonedas, cepillos, hules y gutapercha  
portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de jugueteria.

Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extran-  
jero.

Perfumeria nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada  
fabrica «La Rosario.»

Planchas de vapor, billetes de tigrera y de sombrilla para señoras y  
niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y cameras.

MAYOR, 26.

MAYOR, 26.

Limonada purgante de citrato de Magnesia  
DE BELLIDO.

Es el más agradable, inofensivo y suave de los purgantes, y por esomero-  
ce una indisputable preferencia.—Aparte de sus seguros efectos, puede ad-  
ministrarse lo mismo á los niños que á los adultos, por delicados y enfer-  
mizos que sean.—Tomase generalmente en ayunas á la dosis de 3 á 12 on-  
zas, según la edad y condiciones del individuo.

En nuestra oficina se encuentra fresco y reciente siempre, y á cualquiera  
hora del día, y preparado con el delicado esmero que consagramos á nues-  
tras preparaciones todas.

Para el caso en que deba llevarse á distancias, poseemos el *citrato de  
magnesia en polvo*, con lo cual puede cualquiera disponer al momento el  
limonada de citrato de magnesia.

**ESENCIA  
DE ZARZAPARRILLA**  
de BENET.

Esta preparacion hecha por un método especial posee la  
propiedad de ser Depurativa, Refrescante y Anti-sifilitica.  
Tiene una concentracion superior á muchas preparaciones  
de su clase, reuniendo además un sabor tan exquisito que  
llena el gusto de las personas de gusto más delicado.

Frasco, 1,50 pesetas.

Se halla de venta en casa del autor,  
Farmacia de Benet y Roman, Mayor, 4,  
frente al paseo de Mendez Nuñez, Alicante.